

**PEMANFAATAN MEDIA *POP-UP BOOK* PADA MATERI  
MEMBACA DAN MENULIS MATA PELAJARAN BAHASA  
INDONESIA DI MI FATHUL ULUM PELANG MAYONG  
JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Ilmu Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

**Oleh :  
Selvy Wahyuni  
NIM 1910310063**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH  
IBTIDAIYAH (PGMI)  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIYAH



Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 439818 Faksimile 441613  
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : SELVY WAHYUNI  
 NIM : 1910310063  
 Fakultas : Tarbiyah  
 Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
 Judul : PEMANFAATAN MEDIA POP-UP BOOK PADA MATERI MEMBACA DAN MENULIS MATA PELAJARAN BAHASA INDONESIA DI MI FATHUL ULUM PELANG MAYONG JEPARA&nbsp;

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 08 Desember 2022 sampai dengan 04 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 04 April 2023



Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.  
 NIP. 199208192019031008



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge NgembalRejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang Bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

**Nama / NIM : Selvy Wahyuni / 1910310063**  
**Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**  
**Judul : “Pemanfaatan Media Pop-up Book pada Materi Membaca dan Menulis Mata Pelajaran Bahasa Indonesia di MI Fathul Ulum Pelang Mayong Jepara.”**

Telah diujikan pada **19 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof. Dr. H. Supa'at, M.Pd.</u></b> NIP. 196105031987031003 Ketua/ Penguji I	31/05-2023	
<b><u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u></b> NIP. 197408282005012008 Penguji II	31/05-2023	
<b><u>Suci Herwani, M.Pd.</u></b> NIP. 198707102020122010 Sekretaris Sidang/ Penguji III	31/05-2023	
<b><u>Dr. Ashif Az-Zafi, M.Pd.I.</u></b> NIP. 199208192019031008 Dosen Pembimbing	31/05-2023	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	31/05-2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Selvy Wahyuni NIM (1910310063) dengan sesungguhnya bahwa dengan ini :

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun. Dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 31 Maret 2023

Yang mengajukan

A handwritten signature in black ink is written over a yellow and red 10000 Indonesian postage stamp. The stamp features the Garuda Pancasila emblem and the text '10000 METERAI TEMPEL' and '6376AKX243439915'.

Selvy Wahyuni

NIM. 1910310063

## MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا إِذَا فَرَغْتَ فَانصَبْ

Artinya :

*Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan. Maka apabila kamu telah selesai (dari sesuatu urusan), kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain.  
(QS. Al-Insyiroh ayat 6-7 )<sup>1</sup>*



---

<sup>1</sup> Al-Qur'an, QS. Al-Insyiroh Ayat 6-7, Al-Qur'an dan Terjemahannya, (Kudus: Menara Kudus, 2006).

## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrohmanirrohim*, Beribu-ribu ucapan syukur atas limpahan nikmat yang Allah SWT berikan. Puji syukur atas ridho Allah SWT dan syafa`at Rasulullah Saw. Skripsi ini penulis persembahkan untuk orang-orang yang telah berjasa dalam kehidupan peneliti, yang senantiasa mendukung dan memberikan motivasi kepada peneliti untuk bisa menjadi lebih baik dari sebelumnya. Dengan penuh rasa syukur, Alhamdulillah, skripsi ini akhirnya dapat diselesaikan oleh peneliti sesuai dengan target yang diharapkan. Dengan tulus penulis menulis persembahan ini saya tujukan kepada :

1. Terkhusus skripsi ini kupersembahkan kepada beliau pahlawan dalam hidupku, kedua orang tua Bapak dan Ibuku tercinta yakni Bapak Supardi dan Ibu Siti Chalimah yang telah membimbing, mengarahkan, mencurahkan segala kasih sayang dan memberikan dukungan penuh kepada peneliti, serta selalu mendoakan dan merestui setiap langkah peneliti dalam meraih cita-cita yang diimpikan. Beliau adalah orang yang luar biasa kasihnya, orang yang selalu menyembunyikan lelah, sakit dan deritanya untuk bahagia dan suksesku.
2. Tak lupa untuk adikku tercinta dan keluarga besar yang senantiasa membantuku dalam hal apapun.
3. Teruntuk diri sendiri, terimakasih sudah mampu berjuang sampai detik ini. Otak manusia ada batasnya, percayakan saja pada takdir-Nya. Let see hal-hal baik akan datang dalam hidupmu. Semangat jalani saja prosesnya.
4. Teruntuk Bapak Dosen pembimbing ( Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.), penguji dan bapak/ibu dosen yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan serta memberikan bimbingan dan pelajaran yang tidak ternilai.
5. Teruntuk Bapak Abdul Rozak, M.Pd.I. selaku kepala madrasah dan keluarga besar MI Fathul Ulum Pelang Mayong Jepara, yang telah bersedia meluangkan waktu dan memberikan kesempatan kepada peneliti untuk melakukan penelitian di lingkungan madrasah.
6. Teruntuk keluarga besar TPQ Al-Ishlah kepada Bapak Ibu Guru, *Asatidz Asatidzah* yang selalu mendoakan dan memberikan nasihat.
7. Teruntuk Risma Kumala Dewi, Sylvia Ayu Setya Ningrum kalian adalah sahabat sekaligus keluarga. Terimakasih sudah memberikan motivasi dan dukungan serta sudah peneliti repotkan selama penyelesaian skripsi.

8. Seseorang yang selalu menanyakan kabar dan berdoa untuk kebaikan peneliti sekaligus sudah peneliti reportkan tanpa mengeluh apapun. Peneliti ucapkan terimakasih untuk Endro Kusjayanto.
9. Sahabat-sahabat perjuangan PGMI B 2019 yang telah banyak memberikan kenangan indah 4 tahun ini, terimakasih atas semua kenangan- kenangan manisnya.
10. Tidak lupa juga kepada teman-teman PPL di MI NU Salafiyah Gondoharum Jekulo Kudus, dan juga kepada teman-teman KKN-IK Desa Cendono Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus yang sudah seperti keluarga, saling pengertian, menguatkan, dan saling support satu sama lain. Terima kasih atas segala kebaikan dan doanya.

Semoga segala kebaikan, kasih sayang, cinta dan doa yang kalian semua berikan, mendapat ridho dan balasan dari Allah SWT. Terimakasih atas pengorbanan kalian semua untukku.

Kudus, 31 Maret 2023

Penulis



## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s\}	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasyidi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِی	falakiy
س	S/s	ک	K/k	رَب	rabb	عَالِمِی	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad/a>'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah



## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik, semoga Allah senantiasa meridhoi setiap aktivitas yang kita jalani. Sholawat serta salam tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad Saw, semoga kita mendapatkan syafa'at di yaumul kiamah kelak, aamiin. Sehubung dengan tugas dan kewajiban untuk melengkapi syarat memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, Pada kesempatan ini peneliti dapat menyelesaikan skripsi berjudul **“Pemanfaatan Media Pop-up Book pada Materi Membaca dan Menulis Mata Pelajaran Bahasa Indonesia di MI Fathul Ulum Pelang Mayong Jepara”**. Dalam penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan, arahan dan dukungan dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Oleh karena itu, dengan penuh kerendahan hati penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag. M.Si.,selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Prodi PGMI IAIN Kudus.
4. Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I selaku dosen pembimbing skripsi, yang telah bersedia membagi waktu, tenaga dan pikiran untuk melakukan bimbingan yang baik dalam penyusunan skripsi.
5. Nur Said, S.Ag., MA., M.Ag. selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan dengan baik.
6. Segenap Dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Abdul Rozak, M.Pd.I. selaku kepala madrasah dan keluarga besar MI Fathul Ulum Pelang Mayong Jepara.
8. Kedua orang tua Bapak dan Ibuku tercinta yang telah mendidik, dan menyayangi ku dengan tulus dan selalu mendukungku untuk berjuang serta bertahan dalam menjalani kehidupan.
9. Serta semua pihak yang tidak bisa peniliti sebutkan satu-persatu yang telah membantu dalam segi apapun sehingga terselesaikan skripsi ini.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan dari beliau-beliau tersebut, peneliti hanya bisa memanjatkan doa dan menyampaikan terima kasih banyak. Semoga segala amal baik beliau-beliau tersebut

mendapatkan keberkahan dan balasan pahala yang berlipat ganda dari Allah SWT.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun dari siapapun sangat diharapkan oleh peneliti demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti sendiri dan bermanfaat bagi pembacanya.

Kudus, 31 Maret 2023  
Yang mengajukan

Selvy Wahyuni  
NIM. 1910310063

